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10 年过去，当张靓颖

去过格莱美上过了奥普拉

秀，当李宇春走过了戛纳

红毯出席过了MET Ball，

当年说“超女”只会昙花

一现的人该自己掌嘴了。

“超女”改变了很多个女

孩的青春或是人生。但

当记者走近这群回归家

庭的“超女”妈妈时，更

真切地感受到原色女人的

可爱。从同一场舞台走出，

拥有不同的人生经历，“超

女”妈妈们用自己的经历

和故事告诉我们：照着自

己的方向努力，每个女人

都可以精彩。

后记 >>

今日女报／凤网记者 陈寒冰  实习生 邓晴
“她比我名气大，却愿意在最好的年龄，甘愿牺牲自己成全小家，让我感到非常幸运。”7 月 17 日，曾经的“超

女”黄英在儿子满月之际，看到丈夫写的感谢情书，大呼：“其实我觉得这样特别幸福！”
2015 年娱乐圈依然热闹非凡，但好像没有特别大的娱乐事件，可如果将时光向前推移 10 年，也就是 2005

年的夏天，大家记忆深刻的就是湖南卫视推出的《超级女声》火爆空前，街谈巷议。然而，岁月如梭，10 年里不
断有“超女”从湖南的舞台走出，其中有李宇春、周笔畅这样依旧在舞台中上闪耀的明星，但也有叶一茜、黄英
等女孩，逐渐放弃舞台光芒，回归生活，努力让自己成为贤妻良母。近日，今日女报 / 凤网记者独家约访了这群
成为妈妈的“超女”，听她们说起回归家庭后那些心酸的浪漫故事……

何洁，有了孩子才无所畏惧

这次在长沙见到何洁，她

因怀二胎又是大腹便便了。记

得去年11月底，何洁刚生完孩

子在星沙录制《我们都爱笑》

时，她正在为产后忧郁症、减肥、

育儿等一堆事而操心，而现在

她却挺着大肚，手抱不足 1岁

的儿子七宝笑着对记者说：“没

想到这么快就生第二胎，但生

二胎确实是我必须要做的事。”

毋庸置疑，何洁个性很张

扬。2005年《超级女声》舞台上，

黄英，为了丈夫放下一切回归家庭
凭借一曲经典红歌《映山

红》和她自己独创的“英声唱

法”，一路从达州某小镇唱到

城市的“超女”黄英，好久没

有出现在公众面前。7月17日，

因为儿子“九儿”满月，丈夫曹

帅在网上发了一篇超级恩爱的

感谢信，我们才知道黄英也完

成了从“超女”到妈妈的转变。

2009 年，黄英在长沙夺得

了“快乐女声”（“超级女声”

改名而来）季军。在成名后不

久，便卷入了生父母与养父母对

其的争夺大战之中。黄英生父

赖一荣一直在与她养父母沟通，

想夺回女儿，但养父母坚决不

肯放人。于是，赖一荣欲用钱

买回女儿，希望黄英能认祖归

宗。这些恐怕是黄英参赛之后

闹得最火的新闻。虽然黄英从

未公布过自己的恋情，但记者

从黄英和曹帅的微博可以看出，

他们早在 2010 年就亲密互动，

当时的恋情就有迹可循。

记者联系黄英时，她丈夫

因为拍戏不在家，她则在细心

照顾孩子。“其实他在我怀孕

之后，就把工作推了在家陪我，

直到最近他才去了片场。”提起

丈夫曹帅，黄英如是说。

曹帅，我们并不熟悉，据

说他是功夫派组合的队长，但

名气不大。黄英透露，当年在

“快女”比赛中认识曹帅，后来

两人一直保持联系。曹帅求婚

两次。“其实谈了这么久了，都

是顺其自然的，洗澡的时候聊

到了求婚这个话题。”黄英笑言，

“他突然就说，那我就跟你求婚

了吧。我觉得不太正式，说这

个不算。”第二次还是在凌晨 4

点她穿着睡衣肿着眼睛的时候，

但黄英还是甜蜜地答应了。

黄英说，丈夫一直认为他

名气不如自己，让自己嫁给他

有些委屈，“但一个女人不管是

明星还是普通人，真正遇到对

的人时就会愿意放弃忙碌，幸

福地怀孕生子。”黄英说，小家

现在还需要他们两人用心去经

营，有了孩子之后，他们也会

更努力地去工作。

叶一茜，当妈妈给自己打80 分
2008 年，仅仅在成为“超女”

之后的第三年，叶一茜就做了

妈妈。对一个在娱乐圈刚刚崭

露头角的新人来说，24 岁结婚

生子并不是一个简单的决定。

在其他同届“超女”刚刚启程

之时，她就已经早早上岸，

淡出“超女”光环下

的舞台。这个决定

带给她另一种生

活，也赌上了演

艺事业的风险。

作为当 年

的“最美超女”，

叶一茜看似有点

高冷大牌范，但

其实她是把自己看

得最清楚的一个。“在事

业上我不可能像春春她们那样，

而遇到了生命里对的男人，我

就想要经营好自己的家庭。”作

为妻子和妈妈的叶一茜，为了

家人也认真学得了一手好厨艺，

她说烧一道好菜比唱一首新歌

更能让她感到欣慰和

自信。“ 我 觉 得

会做饭的女生

更有亲和力

和 魅 力。”

难 怪， 在

很 多 次

公开场合

下，田亮一

直说老婆做

的辣子鸡特别

棒，让他走到哪总

想回家去吃家常菜。“前几日参

加《星厨驾到》节目，才算是

真正展示了我这些年的厨艺真

功夫。”叶一茜有些俏皮地说。

结婚时，叶一茜总被称“田

亮老婆”，而在《爸爸去哪儿》

第一季播出后，因为女儿森碟

的出色表现，又被外界冠以“森

碟妈妈”标签。这10年来，“超女”

在叶一茜身上留下的印记越来

越淡，若不是记者约访时说“超

女“，她一直认为：“你是想问

我如何教育森碟？”

不得不说叶一茜是幸运的，

因为丈夫及女儿而走红，现在

邀约她参加的节目或广告也逐

渐增多。虽然每次出席活动时，

必被问女儿的故事，但叶一茜

还是乐在其中。现在拥有一双

儿女，叶一茜被很多“超女”

姐妹们羡慕，但她也透露，因

为生孩子自己曾一度胖了25 公

斤，生完森碟后也曾轻度产后

抑郁，“那个时候身边没几个朋

友生孩子，我只能靠医生，不

停地骚扰医生，给医生打电话

发信息，后来发现是自己过于

紧张”。

虽然事业上叶一茜说自己赶

超不了其他姐妹，但在家庭育

儿方面她则肯定了自己：“做妈

妈我会给自己打个 80 分吧。作

为母亲，我也是一直都在学习

的过程中，我希望能跟孩子一

起成长，当他们长大，我依然

是被信赖的、可以沟通的妈妈。”

她们也好事将近
张靓颖，在长沙定婚事

7月初，张靓 颖在长

沙的演唱会现场突然放大

招，公开与少城时代 CEO

冯柯的恋情。当时张靓颖

对着歌迷说了一段比较真

性情的话，并向台下的男

友喊话：“12 年了，我不想

一个人过了，你要娶我就

上台！”后来冯柯终于上台

拥吻张靓颖。当天晚上，

他还发微博宣称会准备“一

个特别的求婚仪式”。随

后记者与其联系，其经纪

人表示婚事正在商议中。

安又琪 10 月出嫁
作为第一届“超级女

声”冠军，安又琪没有李

宇春等人那么大红，却也

一直在娱乐圈里努力着。7

月17日，韩庚在微博里开

贴爆料，收到安又琪的结

婚请帖，时间是在今年10

月31日。虽然安又琪正在

参加一档相亲类真人秀节

目，但她身边朋友也说：“正

好遇到了一个契机，但她

确实是要结婚了。”

看“超女”当妈各种变化
10 年前她们一夜走红，10 年后她们当普通妈妈

小个子的她靠着一股子狠劲夺

得了全国第四名，从那之后，19

岁的她开始了歌手生活。虽然“超

女”的光环让何洁也火了几年，

但随着后期音乐选秀节目推陈

出新，何洁出歌及曝光速度逐

渐减少。2013 年 8月，何洁与

演员赫子铭结婚，这才完成她

人生的重大转变。

何洁说：“10 年前，超女’

同伴也就像是同班同学吧。‘毕

业’10 年，有的事业很旺，像

李宇春；有的一直被爱情包围，

如张靓颖；而我现在还算是事

业家庭两相顾吧。”去年 7月5

日，儿子七宝出世，何洁说孩

子的到来才给了

自己最真实的

变化。“生孩子

后曾抑 郁过，

也曾和老公闹

过离婚， 但 好

多事也就这样熬

过来了。”虽然做了明

星多年，但何洁还是那种想到

什么就说的个性，即便是经纪

人说家丑不要外扬。

生完孩子又怀着二胎，何

洁却仍在各档节目里跑来跑去。

面对事业和家庭，何洁说她现

在尽量两者兼顾：“现在我的状

态就是孩子放在第一位，老公

第二位，然后是事

业，最后是我。有

时候工作完了得照

顾孩子，之后还得

照顾一下老公，问

问他今天心情怎么

样，拍戏累不累，还

得慰问慰问。作为妻子还

是要有妻子的本分。有的时候

我回去躺在床上，才觉得原来

那个时候才是我自己。”而从“超

女”变成妈妈，何洁觉得自己

的心态改变最大。“我觉得有一

种无所畏惧的感觉，一切困难

不是困难，一切问题都不是问

题，一切都可以无所谓。”


